

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **5.1.Kesimpulan**

Berdasarkan uraian dari hasil dan pembahasan di atas yang telah di peroleh dari lokasi penelitian, maka dapat di simpulkan bahwa : Kehidupan Sosial Ekonomi Pekerja Tambang Emas Motomboto Asal Desa Tolomato Kecamatan Suwawa Tengah Kabupaten Bone Bolango ialah :

Tambang emas Motomboto adalah sala satu tempat atau aktivitas para pekerja tambang asal Desa Tolomato untuk memenuhi kebutuhan sehari-hari. Meskipun pendapatan di tambang tersebut tidak menentu, tetapi pekerja ini tetap bertahan untuk selalu mendapatkan hasil yang terbaik untuk kelangsungan hidup keluarga. Sesuai dengan hasil yang di dapat di lapangan bahwa pekerja tambang Motomboto ini sudah dapat memenuhi kebutuhan hidup sehari-hari jika mana hasil yang mereka dapatpun lebih dari cukup. Kegiatan pertambangan ini sudah mereka lakukan saat masih berusia remaja. Jadi tidak heran jika pekerja tambang Motomboto mempertahankan hidup demi bekerja di tambang tersebut.

Tetapi tidak menutup kemungkinan bahwa pekerja tambang ini akan kembali menjadi petani jika hasil di tambang Motomboto sudah mulai menurun. Sebab pekerja tambang ini mayoritasnya sebagai petani dan mempunyai lahan pertanian sendiri. Sehingga bisa di pastikan bahwa pekerja tambang Motomboto ini masih tergolong sebagai petani dan bekerja dalam bidang pertanian.

Selain itu pula kegiatan pertambangan tidak akan lepas dari yang namanya sisi positif maupun sisi negatif yang sudah di jelaskan di atas.

## **5.2.Saran**

Berdasarkan uraian dari hasil dan pembahasan di atas yang telah diperoleh dari lokasi penelitian , maka dapat disarankan bahwa:

1. Diharapkan bagi pekerja tambang emas Motomboto asal Desa Tolomato agar supaya bisa lebih maksimal lagi untuk bekerja di tambang tersebut. Dan di harapkan agar lahan pertanian yang di tinggalkan sementara waktu bisa di pakai lagi untuk keperluan yang mendadak.
2. Di harapkan pula agar pekerja tambang Motomboto bisa menjaga kelestarian alam dan dapat menjaga semua isinya. Tidak mencemari lingkungan sekitar dan tidak menebang pohon sembarangan.
3. Diharapkan penelitian ini dapat dijadikan sumber referensi bagi peneliti yang akan melakukan penelian menyangkut tentang Sosial Ekonomi Pekerja Tambang Emas.